

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La visita de los aviadores italianos

El banquete de anoche

A las nueve de la noche en el teatro Principal se celebró el banquete con que el Ayuntamiento cartagenero agasajaba a los aviadores italianos.

El teatro artísticamente adornado ofrecía un precioso conjunto. En el escenario formaban el fondo las banderas italiana y española unidas con lazadas de flor y luz.

Ocupaban la presidencia con el marqués De Pinedo jefe de la brigada aérea italiana y el alcalde de Cartagena don Alfonso Torres, el capitán general de la región señor Castro Girona, el capitán general del Departamento almirante Aznar, Alto Comisario de Marruecos general Sanjurjo, gobernador civil de la provincia señor Mora, Gobernador militar de Cartagena general Gil Yuste, general del Arsenal señor González, general Jefe de Estado Mayor del Departamento señor Enríte, general de Ingenieros Sr. Briñas, coronel jefe de Aviación señor Kindelan, alcalde de Murcia y Pacheco, teniente coronel de E. M. señor Sánchez Ocaña, primer teniente de alcalde señor Mediavilla, capitán jefe interino del aerodromo de Los Alcázares señor Melendreras, jueces de Cartagena, ingeniero director de las Obras del Puerto, Arcipreste y otras distinguidas personalidades.

Al entrar en el salón el marqués De Pinedo y el señor Torres la banda del 70 que amenizó el banquete, tocó los himnos nacionales de Italia y España que fueron escuchados en pie por la concurrencia.

El menú, servido como acostumbra el Gran Hotel, fué el siguiente:

Entrameas; huevos poché a la Riche; langostinos en gelé; ternera lechal; filete; pollo asado; ensalada Rachel; bomba glacé praliné; fresa al melocotón; café licores, y habanos.

Vinos: Federico Paternina Banda Azul, Armengo Ch. b. 1921 y Champagne Moët Chandon.

A la hora del champagne el señor Torres hizo el ofrecimiento del agasajo con el siguiente elocuente discurso:

«Es Cartagena la antigua Cartago que fué capital de una de las tres provincias en que estuvo dividida España cuando el mayor florecimiento del Imperio Romano. Cartagena, señor Marqués de Pinedo y señores aviadores italianos, os abre sus brazos llena de cariño como corresponde a hermanos de un pueblo tan querido. Cartagena dedica un homenaje de admiración a la aviación italiana por las glorias que ha dado y que ha de dar a su patria, por ser tan valioso este elemento con que ella cuenta y en el cual figura en primer lugar nuestro ilustre jefe el Marqués de Pinedo, en el que se encarnan todas las virtudes de la raza.

Cartagena ha tenido hoy el honor de recibir vuestra visita, habéis recorrido nuestras calles, habéis recorrido nuestros establecimientos públicos y en todas partes habéis podido apreciar el anhelo, el ferviente deseo del pueblo cartagenero de alcanzar un mayor grado de prosperidad y grandeza. Estad seguros que al igualmente recorriérais España, en todos los rincones encontraríais el mismo anhelo, el mismo deseo de engrandecimiento y prosperidad del este pueblo, y manteniendo en cuenta que lo que pasa en el orden interior, alcanza al mismo tiempo a lo exterior o in-

ternacional, pues como decía hace un y pocos horas nuestro amado Soberano en Salamanca, con ocasión del centenario de Fray Luis de León, el pueblo español desea el progreso y el desarrollo viciuiento de España en un ambiente de paz, de prosperidad y de trabajo para estrechar con cada vez más, los lazos que la unen a las demás naciones, cuyos lazos se estrechan cada día más con Italia, nuestra hermana, que tan gloriosas páginas ha sabido escribir en el libro de la Raza latina.

Yo os ruego, señor Marqués de De Pinedo, que en nombre de Cartagena des un saludo al noble pueblo italiano, deseándoos también un feliz regreso como terminación de vuestro arriesgado viaje. Quiero también saludar en nombre de esta nobilísima ciudad la presencia de todas las autoridades, a la aviación española y dedicar un saludo cariñoso al ilustre caudillo general Sanjurjo que supo llevar la paz a los campos africanos, quitando, haciendo desaparecer de España, el pavoroso fantasma de la Guerra; y termino elevando mi copa por Italia, por vuestro soberano y por la nación española.

Al finalizar el discurso que fué muy aplaudido, la banda entona el himno italiano.

El marqués de De Pinedo; en italiano contesta al discurso de nuestro alcalde con las siguientes palabras:

Sr. Alcalde de Cartagena:

En nombre propio y en el de todos los aviadores de mi brigada aéreatengo que expresaros nuestro profundo agradecimiento por la tan amable acogida que Cartagena nos ha dispensado.

Verdaderamente el cielo de Cartagena nos ha recibido mal a nuestra llegada, pero todo ha sido recompensado por el espíritu de hermanamiento con que esta hermosa ciudad nos ha acogido.

Cartagena es una población que levanta dos mil años de historia y tiene el origen y símbolo de la misma raza a que pertenecen los pueblos español e italiano.

La Historia recuerda que si bien fué Scipión uno de los romanos que marcaron en ella el origen común de estas dos grandes naciones: España e Italia, yo afirmo que el hecho de que una primera brigada aérea que se mueve por el Mediterráneo, por todo el continente español y llega a Cartagena hará que los lazos presentes y los futuros que ligán a estos grandes pueblos se estrechen cada vez más.

Yo digo que las vías aéreas serán en un futuro muy próximo el más rápido medio para estrechar estos lazos que a nosotros nos unen con vínculo de fraternal hermandad.

Hago presente mi saludo a ustedes con el augurio de que el pueblo de Cartagena será uno de los primeros que esculpirán su nombre en la Historia.

La banda ejecuta la marcha real y estalla una ovación resonante entre vivas a Italia y España y a los aviadores de ambas naciones.

Al retirarse la presidencia del banquete se repiten los vivas y los hurras entre gran entusiasmo.

En el Arsenal

Todos los aviadores y la mayoría de los asistentes al banquete antedi-

cho se trasladaron al Arsenal, así como numerosos familias de nuestra buena sociedad, para asistir a la fiesta que organizaba la Armada española. El trayecto desde el teatro hasta el Arsenal, aparecía cubierto por fuerzas de marinería situadas a ambos lados con hachones encendidos con bengalinas en la oscuridad de la noche fingían las banderas italiana y española. El efecto conseguido, sorprendía por su originalidad y delicado gusto, moviendo los labios al elogio.

La puerta principal dejaba resaltar sus contornos, por bombillas eléctricas.

La fiesta en el Arsenal resultó espléndida. Bombillas eléctricas perdidas por entre los parterres y trepando por las palmeras, con cadenas de guirnalda, conseguían un golpe de vista insuperable y prestaban a la Plaza de Armas gráficas perspectivas. Al fondo, también con luz eléctrica, se dibujaba el escudo italiano abrazado por las banderas de los dos países fraternos, con inscripciones al pie en que campeaban los nombres de las dos gloriosas aeronaves «Santa María» y «Plus Ultra», con las que De Pinedo y Franco causaron la admiración del mundo en sus viajes a través del Océano.

La entrada al salón improvisado de la explanada lucía dos portadas artísticamente dibujadas por bombillas eléctricas blancas.

Allí asistieron bellas damas y lindísimas señoritas, todas ellas ataviadas con riquísimos trajes de baile, espléndidas joyas y mantones de Manila, siendo el mejor ornato de la fiesta.

Entre otras, vimos a las excelentísimas señoras de Aznar, González, Gil Yuste, Maestre Pérez, Enríte, Guitart, y Pasquín. Señoras de Navás, Moreno de Guerra, Pellón, Muñoz Delgado, Maese, Ochoa (D. J.), Montesoro, Llanos Medina, Aznar (D. P.), Calín, Iglesias, Pérez Millá, Gómez Ramos; Brotons, Abengochea, Guitán, Domínguez (D. A.), González, Castañeda, Chereguini, Pérez Plazas, Campoy, Melendreras, Terry, Viuda de Ochos, Moncada (D. J.), Martínez Ceidrán, Solé, Omos, Pemartín, Pasquín, González Navarro, Delgado, Rubalcava, Gutiérrez, (D. J.), López, Brokbank, Dolly, Egáña, Daniels, Sumers, Díaz Clemente, Viuda de Saura, Blanco, Alcaraz, Viuda de Aguirre, Aparicio, Bonet, Lombardero, Agullar, Ribera, Camona, Fricke, Giménez de la Serna, Dorda Martí, Benedicto, Viuda de Terry, Murcia, Matz, Nouvilas, Pastor, Alessón, Pérez Ahijón, Gómez Nieto, García del Real, Bellotín, Ros (D. C.), Martínez, Oliva, Viuda de Manchón, Viuda de Castrillón, López Benítez, Navia Osorio, Dueto, Molero, Luengo, Dodero, Quisals, Cunchillos, García Berdoy, Viuda de Eguino, Mir, Soler (D. J.), Ferro, García Tudela, Valdivia, Sicilia, Oliver (D. D.), Bailte, Alvarez, viuda de Guitán, Medrano, Sánchez Ocaña, Viuda de Ruiz Stengre, viuda de Barco, y Perez.

Señoritas de Doggio, Sánchez Bernal, García Tudela, López, Arnau, Barreto, Martínez Domenech, Batalla, Muñoz, Otero Barceñas, Sanz, Cuesta, La Cierva, Aldécoa, Egaña, Martí, Maestre Zapata, Cerdán, Bozzo, Pintó, Sumers, Zapata, González, Patudo de la Rosa, Guitán, Chiralt, Roig, Portela, Soler, Carlos Roca, Alessón, López Benítez, Moreno de Guerra, Navia Osorio, Díaz Clemente, Aznar, Paquín,

El Capitán General de la Región

Esta mañana a las diez ha marchado a Valencia, en automóvil, el Capitán General de esta Región, acompañado de sus dos ayudantes.

Al «Gran Hotel» acudieron para despedirle, el Gobernador Militar de la plaza y todos los jefes de cuerpo de Ejército.

Lleve feliz viaje tan ilustre general.

DE FUTBOL

Reina gran animación para el partido de futbol que entre el «Malagueño» y el Cartagena F. C. se celebrará el domingo a las seis de la tarde en el Stadium.

El equipo de Málaga vendrá el próximo sábado.

A empresa o particular especializada concederá licencia explotación de aparato anunciador patentado.—Osorio-Abada 15-Madrid

Guitart, Gallinoga, Muñoz Delgado, Martínez Romera, Ochoa, Aparicio, Calín, Pérez Millá, Gómez, Molero, Gómez Ramos, Cantó, Gómez Nieto, Campoy, Terry, Medrano, Hija, Nelo, Delgado, Pemartín, La Rocha, Saura, Soler, Quixals, Bonet, Jiménez, Lara, Jover, Cunchillos, Terry, Murcia, Gutiérrez, Alvarez, García del Real, Lias, Martínez, García Saralegui, Guitart, Agullar, Poch, Cunchillos, Ruiz Stengre, y Aguirre.

A las 12 se sirvió en amplias mesas un espléndido lunch: emparedadas, sandwich, dulces, vinos, helados, que hasta la madrugada estuvieron ofreciendo los marinos por la esplendida a todos los concurrentes.

La laureada banda de Infantería de Marina amenizó la reunión con su escogido repertorio.

El Capitán General del Departamento, Comandante General del Arsenal, General Jefe de E. M. señor Enríte y General de Ingenieros Navales señor Briñas, con los demás jefes de Marina, estuvieron haciendo los honores a los invitados con esa galantería y delicadeza peculiar en ellos.

En resumen: un éxito para los organizados que recibieron numerosas felicitaciones a las que unimos las nuestras.

Esta noche en el Arsenal

Con el fin de que el público pueda ver o formarse idea de lo que ha sido la fiesta organizada anoche por la Marina en honor de los aviadores italianos, esta noche, de ocho y media a diez, estará iluminada la plaza de Armas del Arsenal donde aquella fiesta tuvo lugar, siendo pública la entrada.

En el Gran Hotel

Esta tarde a la una, presidiendo el general De Pinedo, se han reunido en un almuerzo en el «Gran Hotel» jefes y oficiales de la aviación italiana y española.

La marcha de la escuadrilla

Mañana a primera hora (las 5) zarpará del aerodromo de Los Alcázares para dirigirse a Los Alfaques la escuadrilla de hidros italianos que manda el Marqués de Pinedo.

Lleven feliz viaje y alcancen gloria en los diferentes vuelos que han de seguir realizando.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Para pasar unos días con sus hermanos el director de las Obras del Puerto don Vicente Maese y su distinguida esposa, ha venido de Murcia la bella señorita Maruja Cerdán.

—De Madrid han regresado el mé dico don Juan Solé y su distinguida esposa doña Trinidad Nieto.

—A Madrid ha marchado el Capitán de Corbeta don Julio Iglesias y su hijo don Julio.

—De Madrid ha regresado don Luis de Lara Dorda que con brillantes notas ha terminado la carrera de Medicina.

—De Sierra Espuña ha regresado el concejal de este Ayuntamiento, don Gonzalo Cabezas con su hija Carmencita y su hermana política la bella señorita Carmen Braquichs.

—Ha marchado a Huerca Overa el Rvdo P. Felipe de Jesús Munáriz, Superior de los Misioneros del Corazón de María.

NOTAS VARIAS

El señor Juez de primera instancia e instrucción de esta ciudad, don José Félix Huerta y Calopa, al cesar en dicho cargo y quedar excedente voluntario en el servicio activo de la carrera judicial, nos encarga hagamos público su afecto y gratitud a esta querida población y que ante la imposibilidad de despedirse de sus numerosos amigos por la premura con que tuvo que salir, tratamos igualmente a todos el reconocimiento más cumplido por tanta atención recibida.

—Esta mañana ha recibido por vez primera el agrado Pan de los Angeles en la Iglesia parroquial del Sagrado C. de Jesús; la encantadora niña Luisa Salmerón Parada, alumna de la Escuela Graduada de Nuestra Señora de la Caridad.

Felicitemos a la preciosa competante, así como a sus padres don Luis Salmerón y señora.

—En la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen recibió las regeneradoras aguas del bautismo el niño que dió a luz doña María Salmerón, esposa del representante de la Tabacalera don Justo Aznar Pedreño.

Al neófito se le impuso el nombre de Andrés, siendo padrinos por sus tíos don Alberto Gray y doña María Aznar de Jaraba.

Reciban nuestra enhorabuena los dichosos padres.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la ilustrísima señora doña María Antonia Wazell de Gulmbarda viuda de Lizana.

Ultima hora local

A la hora de cerrar la edición está reunido en Capitanía General el comité ejecutivo para tratar del problema de la tralda de aguas.

Enfermedad que no hay que olvidar

Vosotros habréis oído hablar de casos lastimosos de tuberculosis entre vuestros amigos y parientes, pues bien, hay un número elevadísimo de casos de estos que han sido ocasionados por descuido de los órganos respiratorios, sea la Bronquitis, Catarros, Gripe, etc.

No olvidéis nunca que un solo hazco de SEDOTOS, jarabe al eucalipto de sabor agradable, será imparable defensa contra ese terrible mal.

Precio 4 pesetas. Venta en todas las farmacias.